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Еще не завершена кладка карниза, не и не проконопачены подведено тепло, а в отделочники—надо (

Для строителей управления ский и Щеглов никак не могли № 752 наступила горячая пора, «поделить» башенный кран. НаВлизитея срок сдачи в эксплуатацию 100-квартирного дома по улице Культуры (он должен быть сдан в марте), а дел на стройплощадке хоть отбавляй.

нут между каждым(пока заготовляются пакеты).

, полностью застеклены окна, не: дом зашли форсировать

На пусковых 
объектах

штукатурные и плотничные работы.В трудных условиях приходится работать строителям.— Не знаем, за что и взяться,—озабоченно говорит бригадир штукатуров тов. Маклаков.— Нашей бригаде дали задание оштукатурить квартиры четвертого подъезда, а там еще не установлено ни одной перегородки.На первом и втором этажах в окнах, зияют дыры—они не остеклены.В аналогичном положении и бригады тт. Кириллова и Немки- ной. Штукатурам негде развернуться: не подготовлен фронт работ.Не позаботились руководители участка и о том, чтобы в доме вовремя были установлены временные печки, плиты Сущевского и калориферы.Трудности усугубляются тем, что на участке много бесхозяйственности, нераспорядительности. И самое главное, нет тесного делового контакта между начальниками общестроительного и участков тт. Лян-отделочногоскорунским и Щегловым.Начальники между собой не ладят. Если один из них скажет «да», то другой говорит «нет». Это мешает общему делу. Взять хотя бы. такой факт: тт. Лянскорун-
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стройку поступают трехслойные щиты перегородок, шпунтовые доски, лаги. И этот груз приходится поднимать вручную на второй и третий этажи, так как тов. Лянскорунский категорически запретил крановщику обслуживать отделочников. А ведь башенный кран вынужден делать передышки по 10—15 ми-
В это время крановщик смог бы поднять дверные полотна, щиты перегородок. Но не таков В. II. Лянскорунский! Он прежде всего отстаивает свои, а не общие интересы. И только после вмешательства начальника управления тов. Митника этот вопрос был решен. Хотя начальникам можно было договориться раньше.Поражает на участке большая бесхозяйственность. Строительная площадка захламлена, мусором. Строительный материал разбросан где попало. По нему ходят люди, ездят машины — ломают и портят изделия. И никого это не волнует. А ведь сейчас на доме насчитывается четыре мастера да еще есть начальник участка. Не слишком ли много?! Вот и получается как в пословице: «у семи нянек дитя без глаза».Кстати о мастерах отделочного участка. Они занимаются штукатурными, столярно-плотничными и малярными работами. Не лучше ли для пользы дела их специализировать?Коллективу строителей надо дружно взяться за устранение непорядков на площадке и поставить дело так, чтобы сдать доч в срок.

А. СМИРНЫХ.

Бригада Савченко, 
принимай вызов!С начала строительства завода ячеистого бетона не покладая рук трудится здесь бригада тов. Савватеева. Из месяца в месяц она перевыполняет нормы. В декабре ее выработка на 72 процента выше задания.В бригаде крепкая трудовая дисциплина. А если случится прогул, он обсуждается на бригадном совещании.Готовясь достойно встретить день выборов в Верховный Совет СССР, члены бригады приняли обязательство досрочно закончить все бетонные, кладочные и плотничные работы и сдавать их только на хорошо. Они вызвали на соревнование бригаду тов. Савченко.

Г. РОМАНОВ, 
председатель постройкома 

управления № 234.

р АСТУТ новые стоквартирные дома на улице Культуры
* социалистического городка уралмашевцев. Здесь тру

дится большой коллектив 752 управления треста № 89.
Одной из лучших на участке является бригада плотников 

П. К. Цыбарева. Применив звеньевой метод расстановки, 
в бригаде добились максимальной загрузки людей,

На снимке: члены звена Михаила Головина обсуждают 
порядок работ. Фото В. Каушанова.

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВБлизится день выборов. На всех участках и стройках треста «Жил- строй» рабочие включаются в соревнование зд досрочное выполнение месячных и квартальных заданий.На улице 8 Марта, № 101 строится комбинат для Всероссийского общества слепых. Здесь будет два общежития и производственный корпус.Каменщики, строящие комбинат, собрались, чтобы обсудить ход работ и взять повышенные обязательства в честь знаменательной даты.Слово берет бригадир комплексной бригады тов. Расковалов. От имени своего коллектива он обязуется к 16 марта закончить кирпичную кладку 32-квартирного дома, то есть выложить еще три с половиной этажа.Бригадир каменщиков тов. Зайцев заявил, что его бригада обязалась до 116 марта сделать 1100 кубометров кладки, подведя стены второго дома под карниз, и 

вызывает на соревнование в честь выборов бригаду тов. Пересторо- нина.Один за другим встают строители и, поддерживая своих бригадиров1, говорят о том, что порой заставляет бездействовать их неутомимые руки.— <Конечно, мы не останемся в хвосте,— заявляли они,— но нам еще многое мешает. Мы систематически недополучаем кирпич с завода «Новострой». Предприятия треста «Стройдеталь-70» нерегулярно подают прогоны и марши. Только поэтому 1бригада Раскова- лова отстала в январе от графика на 5 дней.Много говорилось о недостатках в работе управления Строймеханизации № 8. Омо плохо следит за трудовой дисциплиной своих рабочих. Зачастую крановщики начинают рабочий день в 10—11 часов. Не контролируют работники управления и техническое состояние крана.Коллективу треста «уРал- трансспецстрой» в текущем году предстоят большие строительно-монтажные работы, значительная часть которых падает на выполнение нулевого цикла для жилищного строительства. В частности, нашему управлению поручены работы нулевого цикла в двадцать пятом, двадцать шестом и седьмом кварталах в Кировском районе.В преимуществах поквартальной застройки мы убедились во время посещения строек Москвы.Увиденное помогло нам по- новому, более критически подойти к технической документации, которую мы получили только в ноябре. В проекте организации работ, составленном свердловским отделением «Промстройпроекта», оказалось немало погрешностей. Так, в проекте не предусмотрена общая планировка квартала до проектных отметок перед началом работ по нулевому циклу, что делается в Москве. Не предусмотрены также накопительные склады изделий. Неудовлетворительно решена прокладка сетей й коммуникаций, которые пересекают квартал и укладываются отдельно, и другое. Сейчас по нашему настоянию бригада проектировщиков «Горпроекта» выехала в Москву, чтобы перенять

Подготовке нулевого цикла 
все вниманиеопыт переноса подземных внутриквартальных коммуникаций в подвальные части строящихся домов в одном проходном канале.Получив проект, мы с первого декабря приступили к работам нулевого цикла в 25 квартале (между улицами им. Ленина и Малышева). Здесь мы должны построить около семи километров коммуникаций (водопровод, кана

Товарищи Смирнов и Давыдов, 
вы задерживаете работы 

в двадцать пятом квартале!
лизация, газификация, теплофикация, дренаж и телефония) и возвести фундаменты под семь домов, а летом выполнить весь комплекс благоустройства (около 30 000 квадратных метров усовершенствованных дорог и тротуаров). Кроме этого, нам предстоит возвести фундаменты для двух домов в седьмом квартале.Выполнять это мы поручили одному третьему участку, освободив его от всех других заданий, с тем, чтобы он имел возможность

Д. ПЕРЕЛЬСОН,
начальник 358 управления.

сконцентрировать все свое внимание на этом объекте. Участок имеет специальную бригаду, которая работает на возведении фундаментов, и две бригады, занятые на прокладке подземных комму

никаций. Обе бригады — комплексные, в них входят землекопы, слесари-сантехники и каменщики, монтирующие колодцы. Участок хорошо насыщен механизмами. В его распоряжении два экскаватора, один бульдозер и три автокрана1 (трех, пяти-и десятитонный), которые обеспечивают монтажные и разгрузочные работы.Параллельно с нашим упра-' влением начало вести работы: СМУ № 3, располагающее двумя I 

экскаваторами на 25 квартале и двумя на седьмом. Все механизмы работают в две смены.В настоящее время в 25 квартале закончены земляные работы дома № 2 и завершаются по дому № 4. В районе четырех (1—4) домов первой очереди сделаны все подземные коммуникации, траншеи засыпаны и спланированы.С первых же дней работы мы 

столкнулись и с трудностями. Прежде всего несвоевременно представляется комплексная документация по всем подземным коммуникациям. До сих пор нет проекта фекальной и ливневой канализации по улице имени Малышева. Проект ливневой канализации внутри квартала после начала работ был отобран для переделки. С опозданием на месяц получены чертежи на теплофикацию. Длительное время задерживается также решение вопроса 

о конструкции железобетонных элементов по заключению речки Малаховки в трубу в районе квартала. А это значит, что мы не сможем обеспечить водоотлив по всему кварталу. До сих пор «Горпроект» задерживает привязку техдокументации по 5—7 домам посемейного заселения, которые должны монтироваться из крупных панелей.Мы лишены' возможности форсировать монтаж фундаментных блоков из-за того, что трест «Стройдеталь- 7 0 » (управляющий тов. Давыдов) срывает нам их поставку, хотя она предусмотрена графиком организации работ. За 15 дней получено только около ста кубометров при месячном плане в 810 кубометров, причем получены блоки... верхних рядов, а фундаментных подушек, нужных в первую очередь, еще нет. Отсутствуют блоки и.для дома № 11 на седьмом квартале, хотя котлован уже вырыт. Из-за отсутствия блоков мы лишены возможности вести совмещение монтажа фундаментных блоков с земляными работами.Отстает и планировка всей территории 25 квартала, так как не решены вопросы проекта организации работ, который делает свердловское отделение «Пром-
Продолжение на 2 стр.



Пути выполнения увеличенного планаR МИНУВШЕМ году коллек-, * тив 33 треста успешно выполнил государственный план как по генеральному подряду, так и собственными силами. Однако в работе треста были недостатки. Например, не выполнен план ввода в эксплуатацию второй очереди Свердловского завода железобетонных изделий.Если возросла механизация отдельных трудоемких процессов, то механизация штукатурных работ несколько снизилась даже в сравнении с 1956 годом. Плохо коллектив боролся за повышение качества строительства. Этим и объясняется то, что качество сдаваемых объектов оказалось ниже, чем в 1956 году.Обо всем этом говорил в своем докладе главный инженер треста тов. Литвак.В текущем году объем строительных работ значительно увеличивается. Коллектив треста должен ввести в эксплуатацию 40 019 квадратных метров жилья, построить объекты собственной производственной базы: завод железобетонных изделий производительностью 20 000 кубометров в год и автогараж. Кроме того, строителям предстоит расширить лесосушилки на деревообделочном комбинате треста «Стройдеталь- 70», сдать полигон для изготовления фундаментных блоков производительностью 5 000 кубометров в год и стенд для изготовления крупноразмерных шлакоалебастровых перегородок.Задачи, которые стоят перед трестом, значительно возросли в сравнении с прошлым годом. Именно для того, чтобы наметить пути их успешного решения, и собрались строители на свою производственно-техническую конференцию. К конференции этой долго готовились. Было сделано много расчетов, схем, намечены предварительные мероприятия.На секциях, работа которых началась сразу же после доклада, проходило детальное обсуждение мероприятий. Участники секций вносили свои предложения, которые они обдумывали еще до конференции.Что же решили строители 33 треста предпринять для того, чтобы успешно выполнить государственный план?Ц ЕТКОЕ, продуманное пла- 1 пирование — вот первое, с чего начнется борьба заплан. Мероприятия предусматривают первоочередность 'строительства объектов собственной производственной базы, жилищного и культурно-бытового строительст-
Подготовке нулевого цикла—

все внимание.
Окончание. Нач. на 1 стр.стройпроекта». Не решен и вопрос о резервах земли, а ее требуется Для полной планировки квартала 50 000 кубометров.Генподрядчик—трест № 33 (управляющий тов. Смирнов) не выполнил приказа «Свердловск- горстроя» и не сделал ограждений и освещения 25 квартала, а также не обеспечил электроэнергией отдельные механизмы. Это затрудняет перевод бригад на двухсменную работу.Коллектив 358 управления считает окончание нулевого цикла па квартале, где начнется крупноблочное и крупнопанельное строительство жилищ, своей почетной задачей. Поэтому, несмотря на нехватку ресурсов, сюда направлены основные силы и внимание. Каждый вечер в

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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ва предприятий, производящих стройматериалы.Для того, чтобы планирование наиболее соответствовало интересам строительства, нужно, чтобы начальники и главные инженеры стройуправлений до 1 февраля разработали графики производства работ с учетом потребности материально-технических и людских ресурсов по каждому объекту. Такие графики должны составляться с учетом наиболее прогрессивных методов ведения работ. К
Добиться ритмичной сдачи жилья :
Укрупнить производственные 5 

г бригады, 
г Организовать показ лучшего опыта I 
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Е!5ИВВИВЯВВКЗЯК®ЗЯЕЯЯаИВЯИВВвИИИНКИВВИИВ1!ИВИВаИЗНИ1ЯИ1вИВЯвВ1НИВЯЯИИвэтому же сроку необходимо определить потоки движения основных специализированных и комплексных бригад по объектам.К 15 февраля намечено обеспечить составление стройтехфин- планов, в основу которых должны быть заложены организационнотехнические мероприятия.Установлена следующая продолжительность строительства жилых зданий: одноэтажных — 40—50 дней, двухэтажных— 70—80, трехэтажных—100 — 125, четырехэтажных—140— 175, пятиэтажных—185—220 дней.Месячные планы должны разрабатываться на основе строй- техфинпланов и реальных условий в стройуправлениях не позднее 22 числа предшествующего месяца.Мероприятия по планированию предусматривают ритмичную сдачу объектов жилищного строи- тельства.
управлении проверяется выполнение суточного графика. Надиях проходило производственное совещание с коллективом, который трудится на 25 квартале. Для обеспечения участка необходимыми материалами за ним закреплен специальный работник отдела снабжения, который ведает только снабжением 25 и 7 кварталов. По примеру Москвы для обеспечения нормальной приемки материалов и рассредоточения их по местам производства работ мы создаем диспетчерский пункт, а также завозим заранее щебень, бордюрный камень, бетонные плиты, чтобы летом сразу приступить к работе и вести ее без ’напряжения.Наш коллектив приложит все силы, чтобы закончить в срок работы нулевого цикла и просит проектантов и тресты № 33 и «Стройдеталь-70» устранить все мешающие нам препятствия.

Д. ПЕРЕЛЬСОН, 
начальник 358 управления.

I/ ОНФЕРЕНЦИЯ наметила4 пути дальнейшей индустриализации строительства на основе широкого внедрения сборного железобетона, а также освоения новых сборных бетонных и железобетонных конструкций.Признано обязательным для улучшения технической подготовки строительства иметь до его начала проекты организации работ в объеме стройгенплана, календарного плана и графика 

обеспечения материально-техническими ресурсами и рабочей силой.В целях проверки качества проектов решено организовать изучение их техническим советом треста.Одной из форм прогрессивной организации труда конференция считает комплексные бригады. До октября число этих бригад должно быть доведено до 35. Уже в феврале будут ликвидированы малочисленные бригады с количеством рабочих до 10 че- 'ловек. Будут организованы ком- •плексные хозрасчетные бригады.Чрезвычайно важной задачей ^конференция считает широкое внедрение передовых методов труда. С этой целью намечено проводить показы лучшего опыта
Новаторы железобетонного заводаНемалый вклад в борьбу за экономию материала и рабочего времени внесли новаторы Нижне- Исетского завода железобетонных изделий. За последние годы увеличилось число рационализаторов и внесенных ими предложений. Среди новаторов рабочие всех специальностей—бетонщики, арматурщики, плотники, а также инженеры и техники.Экономия от внедренных в производство рационализаторских предложений составила за 1957 год несколько сотен тысяч рублей.Некоторые из них представляют немалый интерес. Вот неко- ; торые из этих предложений. Новую конструкцию виброигл ви- бростержневой установки для изготовления многопустотного настила разработал механик завода В. II. Пчельников. Стандартная виброустановка сделана таким образом, что вибраторы находятся внутри игл. При работе вибраторы нередко развинчивались, выходили из строя, и процесс производства многопустотного настила прекращался. Ремонт вибраторов

работы. Предполагается выпуск двух плакатов, рассказывающих о методах труда новаторов.Л* ЦЕЛЬЮ повышения актив- ности трудящихся в рационализаторской и изобретательской работе в первом и третьем кварта-. лах текущего года намечено провести месячники смотра рационализаторской работы, во втором квартале --- слет рационализаторов и изобретателей для обсуждения на нем конкретных задач по внедрению передовой техники, по увеличению производительности труда и снижению стоимости строительства.Ежеквартально . предполагается выпускать технический бюллетень. Будет внедрен в практику опыт проведения совещания рационализаторов по профессиям.R 1958 ГОДУ должна быть увеличена комплексная механизация трудоемких работ: земляных до 70 процентов, по- грузо-разгрузочных (песок, щебень, шлак, лес)—78 процентов, разгрузка сборного железобетона и блоков—99 процентов, разгрузка и погрузка цемента—33 процента, монтаж железобетонных изделий—99, штукатурка—77, по малярным работам — до 80 процентов.Для этого главному механику треста тов. Виткину предложено в первом полугодии изготовить и приобрести 5 штукатурных станций, 10 электрокраскопультов, 6 малярных станций, две машины для обрезки обоев.Совместно с управлением механизации предполагается перевооружение площадок для строительства домов серии 1-439 на пятитонные башенные краны и крупнопанельных домов—на десятитонные.КОНФЕРЕНЦИЯ наметила мероприятия по улучше- ; нию подготовки и закреплению кадров, по технике безопасности, улучшению качества работ, экономии материалов и сметно-договорной работе.Решения производственно-технической конференции треста и принятые ею организационнотехнические мероприятия должны стать постоянным руководством -для строителей треста. Только повседневная борьба за безусловное выполнение органнзаци- । онно-технических мероприятий ' даст возможность коллективу | треста успешно справиться с I планом 1958 года.

был очень трудоёмким и сложным. К тому же, сама вибрация была мало эффективна. Пчельников предложил устанавливать вибраторы не внутри, а на. внешней стороне игл.Установка новых поверхностных вибраторов резко повысила качество изделий и ускорила процесс производства многопустотного настила. Ремонтные работы сократились. Это предложение позволило сэкономить 18 000 рублей.Несколько предложений внёс мастер арматурного цеха Кривов. Обычно каркасы из арматуры лёгких типов вязались вручную. Такая вязка была трудоёмкой, неудобной и, вдобавок, очень медленной. Не выручали даже сноровка и умение, приобретенные арматурщиками за многие годы работы. Кривов предложил заменить ручную вязку каркасов точечной сваркой, которая производится ручным сварочным аппаратом. Это резко повысило производительность труда и дало большую экономию металла и рабочего времени.

Повышают 
квалификацию
На днях вернулся из Харькова 

в родное 358 управление треста 
«Уралтрансспецстрой» главный 
механик М. Я. Груздов. Управле
ние посылало его туда на фа
культет механизации автодорож
ного института для повышения 
квалификации.

Проучившись два с половиной 
года, Груздов получил диплом 
инженера и возвратился обога
щенный знаниями к прежней 
работе.

А. Д. Вязовский, окончивший 
годичные курсы мастеров при 
Свердловском строительном тех
никуме, сейчас работает масте
ром на строительстве мебельной 
фабрики и без отрыва от произ
водства учится на третьем курсе 
этого же техникума. Вместе с 
ним учится и кадровый каменщик 
коммунист Г. И. Анисимов. Не
смотря на то, что у него большая 
семья в десять человек и идет 
пятый десяток лет, тов. Анисимов 
окончил семь классов вечерней 
школы, успешно работает на 
первом участке и учится в тех
никуме. Прораб Л. Д. Коган хо
рошо сдал экзамены на 4 курсе 
заочного отделения автодорож
ного техникума.

На стройках 
страны

Коллектив строителей Кремен
чугской ГЭС успешно выполнил 
план строительно-монтажных ра
бот 1957 года.

НА СНИМКЕ: лучший электро
сварщик бригады слесарей-мон
тажников Владимир Колыбанский 
за работой в большом котловане 
под здание ГЭС.

Тов. Кривов предложил и сконструировал также вальцы для выправки рулонной сетки. Если раньше ее выправляли молотками, вручную, на специальном столе, то сейчас пропускают через вальцы. Это ускорило и облегчило самый процесс выправки и уменьшило шум в цехе.Заслуживает внимания рационализаторское предложение слесаря Тихонова. До сих пор арматурную иро'волоку для резания и правки пропускали через станок Носенко, ролики которого быстро изнашивались и давали холостые обороты'. Тихонов применил электронаплавку и проточку роликов. Следовательно, не нужно заменять ролики после износа, а можно использовать их вновь после электронаплавки, что сократило расход роликов.Так рационализаторы стремятся улучшить производство и снизить себестоимость выпускаемой продукции.
П. САХНЕНКО, 

главный механик Нижне- 
Исетского завода железо
бетонных изделий.



ПИСЬМА В редакциюСлучайные гости э 
или свои люди-

Почему не видно руководителей „Милстроя“ 
в рабочем клубе

Между двух... хозяев

Когда зрительный зал клуба 
полон и посетители с интересом 
слушают лекцию, концерт, смо
трят постановку, чувствуешь, что 
труды твои не пропали даром. 
Приятно, когда в кружки прихо
дит все больше и больше моло
дежи. Это значит, что клуб, его 
правление в какой-то мере справ
ляется со своими задачами.

Из семи членов правления клу
ба строителей треста «Жил
етной» только двое — председа
тель правления и библиотекарь 
являются освобожд е И н ы м и. 
Остальные пятеро — строители- 
общественники, совмещающие 
основную работу и руководство 
клубом.

В первых числах каждого ме
сяца составляется рабочий план 
по секторам, а затем правление 
утверждает его, изменяя или до- 
бавляя. И хотя за каждым за
креплен определенный круг во
просов, которыми он должен 
заниматься, окончательное реше
ние их принимается сообща.

Наиболее важное звено в нашей 
работе — культурно - просвети
тельная и техническая агитация. 
Особенно большие задачи стоят 
теперь, в дни предвыборной кам
пании. Важно подобрать такие 
гемы лекций, встреч и вечеров, 
которые бы отвечали запросам и 
вкусам наших молодых строите
лей, привлекали их в клуб.

Немалый успех имел у нас 
кинолекторий «У карты мира», 
включающий фильмы о современ- 
ной Англии,- Франции, о путешест- 
виях по этим странам и посеще
нии их нашими делегациями. 
Интерес вызвал и лекторий: «В 
человеке должно быть красиво 

' - все», и фестиваль строительных 
фильмов.

Но мало повесить афишу или 
сделать объявление. Члены пра
вления разъясняют строителям со
держание и сущность проводимого 
мероприятия. В этом отношении 
много делает воспитатель обще
жития по улице 8 Марта, № 104 
Чарская.

За наглядную, агитацию в клубе 
отвечают работник жилищно- 
коммунальной конторы тов. Ка
занцев и крановщик тов. Арзамаз- 
цев. За истекший год в клубе 
было оформлено восемь выставок, 
посвященных 40-й годовщине Ок
тября: «Советская культура за 
40 лет», «Промышленность в 
СССР», «Великие стройки» и дру
гие.

Казанцев и Арзамазцев привле-

кали к оформлению и молодых 
строителей. На участках треста 
были сделаны стенды по шестому 
пятилетнему плану. Работники 
клуба принимают участие также 
в выпуске «молний» и стенных 
газет. Каждое проводимое клубом 
мероприятие широко популяризи
ровалось: печатали объявления, 
раздавали пригласительные би
леты.

По инициативе этих же товари
щей в клубе была организована 
выставка работ кружка кройки 
и шитья, которую посетило много 
трудящихся.

В восьми кружках художествен
ной самодеятельности клуба зани
мается 158 строителей. Участники 
самодеятельности дали в дни вы
боров народных судов несколько 
концертов на своем и других из
бирательных участках. Периоди
чески они выезжают в общежития , 
и на стройучастки. Руководитель | 
хора Дружинин и заведующая 
детским сектором Свиницкая про
вели большую работу по привле
чению строителей и их детей в 
самодеятельные кружки. Они ор
ганизуют встречи с артистами 
театров города и филармонии, 
обращаются к ним за консульта
циями. Сейчас готовятся новые 
программы для выступлений на 
избирательных участках.

Плохо только одно, что трест, 
постройкой и партбюро не ин
тересуются и не помогают нам в 
проведении воспитательной рабо
ты. Мы не раз обращались к на
чальнику производственно-техниче
ского отдела треста тов. Черкас с 
просьбой прислать инженера на 
технические лекции. А то бывает, 
когда лектор начнет рассказы
вать о новом в работе каменщи
ков, встает кто-нибудь и спраши
вает: «А почему у нас нет тако
го?». Но объяснить некому. А кон
сультантов, которых мы так на
стойчиво добивались от треста, 
так и не было ни на одной тех
нической лекции.

Жаль, что это не волнует пар
тийную, профсоюзную и комсо
мольскую организации треста. 
Редко кого из их представителей 
увидишь здесь и то главным об
разом на торжественных собра
ниях.

Хотелось бы, чтобы наши руко
водители были не случайными 
гостями, а своими людьми в клу
бе строителей.

И. КОЧЕТКОВ, 
председатель правления клуба 

строителей треста «Жилстрой».

Завод железобетонных изде
лий, расположенный возле Шар- 
тапкжого карьероуправления, 
должен войти в строй в третьем 
квартале »того года. Строит его 
третий участок й&б управления 
(начальник участка А. Твердов- 
(ЖИЙ).

Вначале завод строился для 33 
треста и ему уделялось много 
внимания. Строители, выполнили 
(большой объем работ. Главный 
инженер треста тов. Литвак на 
одной из планёрок весной прош
лого года объявил, что он (будет 
первым шефом завода и заявил:

-—■ Собственному заводу —
зелёная улица!

Так оно вначале и было. Но 
вот организовался трест «Строй
деталь-70» и стало известно, 
что завод будет принадтежать 
ему, хотя заказчик остался преж
ний— трест № 313. С той поры 

' внимание к заводу со стороны за
казчика стало слабеть с каждым 
днем.

В третьем квартале надо сда
вать завод, а до сих пор нет всей 
необходимой технической доку
ментации, не решено много тех
нических вопросов и даже не 
решены до сих пор... профиль и 
технология производства. Неиз
вестно, какие изделия он будет 
выпускать.

Но самое удивительное, что 
и трест «Стройдеталь-70», ко
торому будет принадлежать за
вод, тоже совершенно не беспо
коится о его судьбе.

Строители возвели главный 
корпус и арматурный цех. Для 
завершения стороительства необ
ходимо 35 балок с предваритель-

Дыры в потолке —
вместо вентиляторов

Вентиляторы необходимы в 
любом цехе, особенно в нашем, 
где сам процесс производства 
железобетонных блоков связан 
с выделением пара. В сильные 
морозы его бывает так много, что 
в двух шагах ничего не видно. 
Работа бетонщиков и крановщи
ков тогда значительно усложня
ется: крановщик не видит рабо
тающих внизу, а те не могут дать 
сигнала крановщику.

Техника безопасности требует

но напряженной арматурой( 
(9 штук БПН-15, 12 штук 
ВИН-12 и 14 штук БНСД-18-3). 
Эти балки заказаны еще в мае 
прошлого года, и должен изгото
вить их не кто иной, как трест 
«Стройдеталь-70». Начал было 
изготовлять балки железобетон
ный цех стройкомбината, не по
том забросил и ни одной из них 
строители так и не получили. 
Из-за отсутствия балок не пере
крываются главный корпус и ар
матурный цех, который мог бы 
уже давать продукцию.

Все основные работы по ко
тельной закончены к 1 ноября. 
Осталось обмуровать котлы и 
покрасить, но строители не могут 
это сделать, так как не хватает 
16 паровых трубок, о снабжении 
которыми не беспокоится глав
ный механик >3(3 треста. В ко
тельной установлены два мощ
ных котла ДКВ-6,5. Пустив их 
в работу, можно бы на открытых _ 
полигонах уже изготовить и про-! 
парить немало -сборного железо- ( 
бетона, в котором нуждаются 
стройки, и дать пар железобетон
ному цеху стройкомбината. •

— Заросла «зеленая ули
ца»,— красный сигнал постави
ли на ней,— горько шутят стро
ители.

На строительство завода в ( 
■этом году отпущено шесть мил-1 
лионов рублей. Коллектив полон 
решимости сдать в ближайшее 
время арматурный цех, котель
ную, а в главном корпусе начать 
отделочные работы. (Все возмож
ности для пуска завода есть, 
нужно только внимание ему!

В. ПЕТРОВ.

установки дополнительных вен
тиляторов. А у нас есть только 
один, и такой мизерный, что от 
него нет никакой пользы. Выход 
руководители завода нашли про
стой — выломали две доски в 
потолке.

Пора бы механикам и руково
дителям (Нижне-Нсетского завода 
'Заняться вентиляцией.

Н. ЮЩЕНКО, Б. ДУЖИЧ —
рабочие.

„У НАС НЕ ОРГАНИЗУЮТ 
НУЛЬТПОХОДОВ“

В нашем общежитии X! 4 
«Южгорстроя», которое находит
ся по улице Единого фронта на 
ВИЗе, плохо поставлена воспи
тательная работа с молодыми 
строителями. У нас нет воспита
теля, да и тот, который был 
раньше, показывался в общежи
тии всего на два часа.

Мы хотим, чтобы наш воспита
тель был деловым и чутким че
ловеком, мот бы организовать 
культпоход в кино или театр 
хотя бы один раз в неделю.

Неинтересно проводит досуг 
молодежь в нашем общежитии. 
Есть радиоприемник с проигры
вателем, но он не работает да и 

пластинки нет ни одной. Недав
но поставили в комнатах радио. 
Но проводка не исправна и слу
шать его нельзя.

Есть у нас дежурные в крас
ном уголке, но они недобросо
вестно выполняют свои обязан
ности.

В газете мы прочли, что боль
ше молодежи надо вовлекать в 
спортивную работу. Нас не надо 
вовлекать, мы и сами охотно 
занялись бы лыжами шли конь
ками, но нет ни того, ни другого.

М. ХАМАТШИНА, 
ФАЙЗУЛИНА, 

Г. ЕЗДИНА.

ОТ РЕДАКЦИИ:
В общежитии, конечно, должен 

быть воспитатель, чуткий, внима
тельный и требовательный. Он по
могает интересно и культурно ор
ганизовать досуг строителей. Но 
его роль не сводится к организа
ции «хотя бы культпохода в ки
но». И если в вашем общежитии 
таких походов нет, то виновна и 
ваша безынициативность, которая 
совсем не красит комсомольца. 
Ведь в общежитии должен быть 
культбытсовет из энергичных ре
бят и девушек.

Где же они, ваши инициаторы? 
Почему они сидят сложа руки, 
и ждут, когда их сводят в кино?

Конечно, жилищно-коммуналь
ная контор,а> должна обеспечить 
элементарные культурные по
требности. Но вы и сами должны 
следить за порядком в общежи
тии.

В<?зьмитесь:ка за дело, това
рищи комсомольцы, и скуке не 
будет места в вашей жизни!

Обсуждаем вопросы организации труда

Комплексные бригады конечной продукции
и специализированные звенья

В Москве на стройках «Глав
мосстроя» в настоящее время соз
дан новый тип комплексных 
бригад — так 'называемые брига
ды «конечной продукции».

Такая бригада выполняет весь 
комплекс общестроительных ра
бот на основе укрупненного ак
кордного наряда. А в оплате тру-! 
да принят такой порядок, что 
сумма заработной платы за месяц 
выдается бригаде в соответствии 
с процентом технической готов
ности строящегося объекта.

Бригады конечной продукции в 
«Главмосстрое» организованы из 
27—38 человек. Они выполняют 
кладочные работы, монтаж всех 
сборных железобетонных элемен
тов, установку крупнопанельных 
перегородок, оштукатуривание 
внутренних поверхностей, уста
новку и перестановку подмостей, 
заполнение оконных и дверных 
проемов и сами транспортируют 
материалы к рабочим местам.

Выполнение штукатурных ра
бот непосредственно за кладкой 
положительно сказалось на повы
шении качества кладки стен. 

Штукатуры строго контролирова
ли каменщиков и тщательно при
нимали от них каждый квадрат
ный метр готовой стены. Повы
шению производительности спо
собствовала хорошая подготовка 
рабочего места. На подмостях до 
начала работы всегда были раз
мещены в строго определенном 
порядке запасы кирпича, раст
вора и других материалов.

При высоком качестве кладки 
повысилось качество штукатур
ных работ. Толщина штукатур
ного намета уменьшилась до 
6—10 миллиметров, что сократи
ло затраты труда и расход мате
риалов.

Заслуживает внимания опыт 
применения аккордно-прогрес
сивной оплаты труда. В аккордно
прогрессивном наряде помимо 
основной зарплаты, исчисленной 
по прямым сдельным расценкам 
на объем заданных работ, указы- 

;вается еще и сумма прогрессив
ных доплат за сокращение срока 
(выполнения задания.

Такой аккордный наряд соз
дает наибольшую материальную 
заинтересованность строителей в 

сокращении сроков работ и улуч
шении их качества.

Из опыта «Главмосстроя» следу- 
вт отметить, что с увеличением 
уровня доплат по прогрессивной 
оплате удельный вес фактической 
зарплаты в стоимости строитель
но-монтажных работ не только не 
(увеличился, но даже сократил
ся с 28,9 процента в 1954 году 

(до 23,1 процента в 1957 году. 
■Производительность же труда за 
(это время выросла на 55,7 про- 
цента. Вместе с тем значительно 

■уменьшилась (с 10 303 челове
ко-дней до 6 990) трудоемкость 
на один миллион рублей выпол
ненных строительно-монтажных 
работ. Резкое снижение трудоем
кости достигнуто в результате 
осуществления ряда организаци- 

( онно-технических мероприятий, 
'применения прогрессивных мето
дов организации труда и форм 
заработной платы.

Если на общестроительных ра
ботах передовой формой организа
ции труда является комплексная 
бригада, то на специализирован
ных и особенно на отделочных 

'наиболее, прогрессивным следует

считать поточно-операционныи и 
звеньевой метод.

В бригадах штукатуров, пере
веденных на поточно-операцион
ную организацию труда, выработ
ка на 25—30 процентов выше, 
чем в бригадах, которые ведут ра
боты по-старому.

Распределение обязанностей 
между звеньями бригады штука
туров таково: первому звену по
ручается заготовка листов сухой 
штукатурки для стен, простенков, 
оконных и дверных откосов; вто
рому — проверка и провешива
ние поверхностей стен и уста
новка маячных марок; третьему— 
отделка полосами сухой штука
турки только оконных и дверных 
откосов; четвертому и пятому 
звену поручается накладка су
хой штукатурки по маячным 
чаркам стены; шестому — затир
ка потолка с разделкой рустов в 
стыках между листами штукатур
ки и железобетонными плитами 
перекрытий и, наконец, седьмо
му — приготовление гипсовой 
мастики и разноска материалов в 
пределах рабочей зоны.

(При звеньевой организации 
труда бригады делятся на. звенья 
из 3—5 человек, которые работа
ют самостоятельно и получают 
заработную плату соответственно 
выданным им аккордно-прогрес
сивным нарядам. Бригадиры ру
ководят работой звеньев, прини

мают меры для обеспечения их 
материалами, инструментом и 
приспособлениями, лично участ
вуют в работе, причем затрачен
ное ими в течение месяца время 
включается в табели звеньев.

Преимущества звеньевой орга
низации труда убедительно под
тверждаются результатами многих 
специализированных участков и 
бригад «Главмосстроя». Так, при 

(бригадном методе производства ра- 
|бот дневная выработка составляла 
12—15 квадратных метров, а с 
введением звеньевой организации 
труда возросла до 20—22 квад
ратных метров на человека. 
Трудоемкость на один квадратный 
метр жилой площади снизилась с 
3,9 человеко-дня до 2,5. Многие 
бригады штукатуров «Главмос
строя», выполняя работы звенья
ми, довели дневную выработку до 
40—50 квадратных метров на 
штукатура.

Руководителям и инженерно- 
техническим работникам трестов 
«Свердловскгорстроя» следует 
продумать этот вопрос, поставить 
на обсуждение технических сове
тов, и начать применять в своих 
коллективах.

К. РОСЛОВ, 
начальник сектора труда 

и зарплаты стройтреста № 89.
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о ОДИН из декабрьских дней 
прошлого года в разных 

концах Зеленого городка, где жи
вет преобладающее число строи
телей, появились объя
вления, оповещающие 
об открытии вновь ор
ганизованной детской 
станции юных техников 
и о записи в кружки.

Дети живо откликну-^^ 
лись на приглашение.
Да и как же иначе, ког
да кружки такие инте
ресные: изобразительно
го искусства и фото, 
«умелые руки» и сто
лярный, кройки, шитья 
и вышивки и другие.

ДЕТСКАЯ ТЕХНИЧЕСКАЯ...

В какой : 
записаться?

Некоторые

Же лучше

решили
этот вопрос по-своему — 
умудрились записаться 
сразу в два-три.

В несколько дней на
бор в кружки был по
чти окончен и начались 
занятия.

Вот в одной из ком-
нат разместились 
художники—их
40 
шись

человек.

. юные
ОКОЛО 

Рассев-
с мольбертам:

вокруг стола, они вни 
мательно рассматривают 
заданную фигуру, го

товясь ее зарисовать.
Но прежде Дмитрий Егорович 
Кузнецов, руководитель кружка, 
объясняет ребятам, как надо изо-

Фотоочерк

бразить предмет 
в перспективе,

на 
как

плоскости 
передать

дят фотолюбители. На первых 
занятиях их ознакомили с уст
ройством некоторых типов фото
аппаратов, рассказали о принци
пах проявления и печати.

Сегодня ребята особенно серь-

А кое-кто уже выполняет «ху
дожественные» работы. Вот, на
пример, девятилетний Вова Кир- 
шгольц выпилил зайчика, потом 
собаку и назвал свою картинку 
«охота»: собака хочет догнать 
зайца. Только жаль — охотника 
нет.

Ребята постарше заготавливают 
детали для будущих моделей са
молетов, выпиливают ажурные 
шкатулки и полочки. Дольше всех 
здесь задерживается Гена Баш
маков. Он заканчивает вырезать 
красивую шкатулку. Его работу 
Владимир Иванович признал от
личной.

Девочек (по крайней мере 
большую часть из них) привле
кает в станцию юных техников 
другое — ателье молодых масте
риц. Они учатся здесь кроить 
простые вещи, шить на швейной 
машине, делать цветы.

На снимке (слева внизу) вы 
как раз видите одну из девочек, 
показывающую руководительни
це Августе Федоровне Соболевой 
сделанный ею цветок.

Когда швейных машин будет 
несколько, их научат строчить. 
И школьницы смогут выстро
чить себе воротничок к платью, 
салфетку и даже шторы для 
станции.

Одни делают ящики для меди- 3 
цинских аптечек, другие — но-; 
лочки и вешалки, третьи — руч-; 
ки для ножовок и топориков ! 
Нижний правый снимок показы ■ 
вает момент работы в этом круж-; 
ке. На первом плане — староста! 
Вова Зинякин. Это — пробы пе- ■
ред выполнением 
рукодельниц.

А когда придет

езны и сосредоточены им

===== Спорт =

Галина Блохина
чемпионка города

На днях закончилась лыжная 
спартакиада заводов и промыш
ленных предприятий Свердловска, 
в которой приняли участие и 
команды спортсменов трестов 
№ 89 и «Стройдеталь-70».

В соревнованиях, проходивших 
на Уктусских горах, мужчины вы
ступили в забеге на 15 километ 
ров. Лучших результатов среди 
строителей добился электрик ком
бината производственных пред
приятий А. Бунтов. Он прошел 
эту дистанцию за 58 минут 46 се
кунд и занял четвертое место 
среди свердловских лыжников.

Слесарь ремонтно-механическо
го завода А. Косарев вышел со 
старта тридцать первым, но обо
шел всех впереди идущих уча
стников, финишировал первым. 
Накануне выпал глубокий снег и 
Косареву пришлось идти по не
проторенной лыжне. По времени 
он занял пятое место.

Гораздо лучше выступила жен-

«заказа» для;

ская команда, 
место, обойдя 
перниц», как 
машзавода.

Чемпионкой

Она заняла первое 
таких сильных «со- 
спортсменки Урал

города среди жеи-

ощущение воздуха и т. д.
предстоит выполнить первые са
мостоятельные задания по съем
ке (снимок вверху слева). И 
хоть фотографируют они не 
сложные панорамы и фотоэтюды, 
а лишь портреты своих друзей, 
занимающихся в других круж
ках, работают с усердием.

И кто его знает, может быть 
кто-нибудь из них со временем 
станет мастером фотодела, и мы 
увидим его работы на страницах 
газет и журналов, на выставках!

Особенно много пришло ребят 
в кружки «умелые руки» и сто-

; щин стала мастер спорта Галина 
столяры приготовят пернатым; Блохина’ которая судится на 

^5 ремонтно-механическом заводе, гостям десятки удооных и кра-! Третье место заняла эяектро. 
сивых скворечников. ; слесарь ремонтно-механического

Одновременно с увлекательным; завода Нина Короткова.
делом ребята воспитывают в себе® ............ ................ -

весна, юные

аккуратность и деловитость. По-;
смотрите, каким старанием;
юные столяры убирают помеще- ■ 
ние после окончания занятия; 
(верхний правый снимок).

Много интересного находят на! 
станции 228 занимающихся здесь; 
школьников. Полезное, нужное! 
дело сделал постройкой треста; 
№ 89, создав детскую станцию;
юных

МОЧЬ

техников.

Сейчас
финальным

лыжники готовятся к 
соревнованиям тре-

стов, которые состоятся 26 янва
ря.

Но во многом еще нужно по-! 
ее работникам. Есть, на-;

цример, токарные, 
станки, но они не

сверлильные ■ 
действуют ;

В. МАЛЬЦЕВ.

=На экранах ....... 
телевизоров

ВТОРНИК, 21 января
19.00—Для воинов Советской 

Армии. Передача «10-й Гвар-
дейский добровольческий
Уральский танковый корпус».

19.30 Литературно-музы-

лярный — в них 
50—60 человек.

Юные умельцы, 
ками-лобзиками,

записалось по

орудуя пил- 
стараются вы-

Но программе, рассчитанной на 
три года, ребята научатся про-® 
странственному изображению,; 
анатомии портрета, а затем ри-; 
совать этюды и даже пейзажи.! 
А пока многие ребята еще не-; 
умело водят карандашом, чертя; 
геометрические фигуры. Правда,! 
не все. Хорошо уже, например,;

пилить простенькие фигурки, ко
торые им заданы руководителем 
этого кружка Владимиром Ивано
вичем Чуевым.

Юных рукодельниц так много, 
что не хватает даже табуреток, 
чтобы всем им сесть. Выручить 
их решили мальчики-столяры.

...Шумно в столярке: стучат 
молотки, визжат ножовки и на
пильники. Все заняты работой.

из-за отсутствия мотора мощно-; 
стью всего в 1. киловатт. Глав-! 
ный механик треста тов. Под-; 
дубицкий обещал, было, его; 
установить, да «раздумал». А зря!!

Детская техническая станция; 
выполняет очень ответственную 5 
задачу, помогая школам в поли-1 
технизации обучения, и надо все-; 
мерно помочь ей в этой благо- 5 
родной работе.

В. НАУШАНОВ. |

И. НЕРУЧЕВ.

РУСАНОВ вернулся домой 
разбитый и полузамерзший. 
Он выпил разведенногорисуют Аля Мещевитийа; Слава!_

Прусаков, Юра Хайбулин. Вот! спи’Рта и ™нудСя, не раздеваясь, 
11 / », ,7,\ „„„8 |Н,а диван. Вера еще не спала. Онана снимке (средний слевг д спросила мужа, хочет ли он есть,

трое разбирают рисунок. ; но не дождалась ответа.
Заканчивается занятие у ху-; —з чем дело? Что-нибудь на

Записки юриста

дожников, на смену им в эту же; службе случилось?
комнату (помещение станции! 
сравнительно невелико) прихо-;

— Раз и навсегда заявляю те
бе,— раздраженно ответил Руса
нов,—оставь меня в покое!

— Не груби!—вспылила Вера.— 
И имей в виду, я тебя не оставлю
в покое до тех пор, пока ты 
выложишь все начистоту.

Русанов взял себя в руки.

не

преследуют навязчивые мысли. В 
таких случаях, действительно, луч
ше всего переменить обстановку.

Однако из попытки Русанова 
бежать от врагов ничего не выш
ло. Он не знал, под каким пред
логом оставить службу.

Он выбивался всё больше из 
сил. (Приближался срок, назначен
ный «бородачом». Наконец, срок 
настал. Тогда Русанов перестал 
выходить из дому.

И вдруг грянула война.
— Дай срок, Вера, и я всё тебе 

расскажу... Да, к сожалению, есть 
о чем рассказать. Мы должны от
сюда уехать. Куда? Не знаю. (Но 
уехать немедленно... Инане катас
трофа, гибель... Больше я тебе ни
чего не скажу... Пройдет время — 
все узнаешь, дай собраться с си
лами.

— Хорошо, милый,— см'ягчаясь, 
сказала Вера,— я согласна при
нять любое решение, лишь бы оно 
пошло тебе на благо...

Вера не сомневалась, что стран
ности мужа — раздражение, стра
хи— от напряженной работы. Его

В ПЕРВУЮ же неделю войны 
Русанову поручили сфор
мировать бригаду ученых и 

выяснить на Урале наличное и
перспективное 
значения.

сырье оборонного

Русанов с радостью взялся за
эту работу, 
уверенно и

он чувствовал себя 
спокойно, конечно,

«бородач» исчез бесследно.
Однако Русанов ошибся. Через

месяц, когда он освоился но-

! Продолжение. Начало в преды-
■ ■■■■»■■■■■■■аац1в«в1ааааасаааааваДуЩИХ номерах.

вым делом, в его служебный ка
бинет в обеденный перерыв, как 
ни в чем ие бывало, вошел «боро
дач». Предложил закрыть дверь и 
никого ие впускать до оконча
ния беседы. Русанов спокойно ис-

полнил требование, вежливо пред
ложил стул и заявил, что он «весь 
внимание»... Такое поведение Ру- 
с ано в а об.р а др в а ло л азутч и к а,— 
наконец-то Русанов понял свое 
положение... врага Родины. Ведь 
за одну только их встречу в лесу 
ему не сдобровать. Наконец-то 
Русанов понял, что выбор сейчас 
у него небольшой: либо немедлен
ная гибель, либо обеспеченная лег
кая жизнь. Работа предстоит ему 
не такая уж сложная: будет ин
формировать о своих достижени
ях по двум адресам: свое началь
ство и его, «бородача».

Русанов внимательно выслушал 
лазутчика:

— Хорошо... Я прошу вас зай
ти ко мне завтра... в два часа 
дня.

— Я требую ответа и данных 
сию же минуту!...

—Нельзя требовать невозмож
ного. Надо все продумать и по
добрать.

— Откладывать ие имею права.
— Согласитесь, что вы явились 

как снег на голову. Я вправе был 
думать, что война прервала нашу

кальная передача.
20.20—Художественный фильм 

«Человек с ружьем»,
СРЕДА, 22 января

19.00-—Документальный фильм. 
«Счастье трудных дорог».

20.10—Фильм-спектакль «Дети 
солнца».

ЧЕТВЕРГ, 23 января
19.00—Для детей, Выступле

ние детской художественной са
модеятельности.

19.25—Концертная программа.
20.05—Художественный фильм 

«Тихий Дон» (2-я серия)
СУББОТА, 25 января

19.00—Передача для молодежи 
«Руки золотые».

19.55—По заявкам. Художест
венный фильм «Тайна двух 
океанов».

22.35—Вечер фортепьянной му
зыки,

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 января
16.00—Спектакль детского сек-

тора Дворца 
подорожников

культуры желез-
им.

«Зайка-зазнайка» 
16.35—Для старших 

ков Художественный

Андреева

школьни- 
фильм

«Мои университеты»:
19.00—Документальный фильм 

«Первые советские спутники 
Земли»,

19.45—Концерт художественной 
самодеятельности.

20.40—Художественный фильм 
«Дело Румянцева».

связь... Лишней гото.вой копии
моих донесении у меня на руках 
нет, значит надо всё подготовить. 
Прошу завтра в два часа дня.

Русанов решительно указал на 
да ерь.

— Предупреждаю, — тихо ска
зал «бородач»,—в случае вашей 
нелояльности, ничто не спасет вас 
от возмездия.

— Прошу, прошу!...
В этот памятный день Русанов 

явился домой раньше обыкновен
ного. Он был больше, чем навесе
ле. 'Пел. что-то декламировал. За
тем подошел к жене, долго и пыт
ливо смотрел ей в глаза:

— Допустим, ты очень любишь 
человека. Допустим, ты безгранич
но веришь в его чистоту, в чисто
ту его совести .И вдруг выясня
ется: твой люб им ый — др янь... 
Нет, не то...хуже,— враг. Я спра
шиваю, как поступила бы ты с 
таким человеком?

Продолжение следует.

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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